

# RENNES-VÉLO

## BULLETIN MENSUEL DU CYCLISME POUR L'OUEST

Organe officiel du « Vélo-Cycle Rennais »

POUR ADMINISTRATION :  
**RÉDACTION, ABONNEMENTS**  
s'adresser à  
**M. PEIGNÉ**, 4, Place de Bretagne, Rennes

**ABONNEMENT ANNUEL**  
Gratuit pour les Membres du « Vélo-Cycle Rennais »  
Département d'Ille-et-Vilaine... 1 fr.  
Autres départements... 1 fr. 50

POUR LA PUBLICITÉ :  
s'adresser à  
l'Imprimerie des Arts et Manufactures  
3, place de la Halle-aux-Blés. — RENNES

Adresse télégraphique : Vélo-Rennes. — Adresser les communications avant le 20 de chaque mois (Les Manuscrits ne sont pas rendus)

### A NOS LECTEURS

Sur le seuil de notre deuxième année, il nous est doux de constater que notre enfance a reçu un accueil sympathique qui fait bien augurer de l'avenir.

Etre en cyclisme l'Echo de partout et l'Esprit de tous, fut la base de notre programme. Le succès que nous avons obtenu, malgré les difficultés inévitables du début dans une œuvre aussi hardie pour notre région, nous prouve que nous sommes dans la bonne voie et nous engage à persévérer.

Ce succès, que nous avons le devoir de constater sans fausse modestie, nous le devons surtout à la bienveillance de nos amis, à l'aimable et dévoué concours de nos correspondants et collaborateurs dont la plupart, dans une situation plus qu'enviable, ont bien voulu mettre leur talent et grande compétence au service de Rennes-Vélo. Nous les en remercions de tout cœur; ils ont puissamment contribué au prestige de notre modeste publication. Nos lecteurs ne se sont point mépris sur la valeur des articles et l'intérêt des sujets traités.

Merci donc à tous. Correspondants et Collaborateurs, merci à nos Amis et espérons que tous nous resteront fidèles.

Ainsi se réaliseront nos vœux.

RENNES-VÉLO.

### A nos Abonnés

Prière de vouloir bien nous adresser le montant de l'abonnement. Sauf avis contraire, pour les abonnements

non payés, il sera présenté dans le courant de juin, à domicile et par la poste, une traite du montant de l'abonnement, majoré de 50 centimes pour frais de recouvrement.

Apprenant le prochain mariage de notre collaborateur dévoué, M. AMRAH, nous saisissons cette occasion pour lui exprimer notre sympathie et lui adresser, ainsi qu'à sa charmante fiancée, nos meilleurs vœux de bonheur et de prospérité.

RENNES-VÉLO.

### Grandes Courses le 8 mai

#### VÉLO-CYCLE RENNAIS

Promenade ambulancière le 1<sup>er</sup> mai, à 8 heures du matin.

#### RÉUNION

MM. les Membres du V. C. R. sont priés d'assister à la réunion du mercredi 4 mai, à 8 h 1/2 précises du soir.

Présentation de nouveaux membres.  
Nomination de commissaires des courses.  
Distribution des cartes.  
Questions diverses.

### Grande fête du « Vélo-Cycle Rennais » A la Mi-Forêt

RALLYE-PAPER. — COURSES. — LUNCH

On étudie en ce moment pour le jeudi de l'Ascens on, 19 mai, une grande fête à la Mi-Forêt.

Un Rallye-paper dans la forêt de Rennes, pour lequel deux médailles sont déjà assurées, serait, certes, des plus intéressants.

Quelques courses pour les amateurs.

Un lunch à prix très réduit réunirait tout le monde.

Un train serait réservé spécialement pour les familles des sociétaires du Vélo-Cycle Rennais et les sociétaires qui ne pourraient venir en cyclistes.

Les Sociétés de Fougères, Vitré, Dinan, Saint-Brice, etc., etc., seront invitées à se joindre au V. C. R.

Les détails seront donnés en temps voulu par les journaux de la localité.

L'abondance des matières nous oblige à remettre au prochain numéro : Vélodipédie militaire et divers articles intéressants.

### CHRONIQUE MÉDICALE

Avant de nous entretenir d'accidents sérieux, nous devons prévoir et savoir soigner; un état qui accompagne les plus légers et qui devient dans les cas plus graves un véritable complication: je veux parler de la syncope. Tout le monde, en effet, a assisté à une syncope, a prêté ses secours à une personne en train de perdre connaissance, une personne qui se « trouve mal ». Chez les gens nerveux, la syncope est, je le répète un accident banal, très fréquent: après une pelle sérieuse, ce peut être beaucoup plus grave. D'abord nous ne devons pas la confondre avec l'attaque d'hystérie, d'épilepsie; la syncope c'est « la mort apparente », c'est-à-dire que le malade a l'aspect cadavérique, les traits décomposés, la mâchoire inerte, qu'il ne respire pas, que son cœur bat peu ou point.

Comme, je le répète, cet accident est fréquent, tout le monde devrait savoir faire revenir d'une syncope, qu'elle soit grave ou légère, et par conséquent on ne devrait plus jamais voir apporter une chaise au malade. La position horizontale, la tête un peu plus basse même que le reste du corps, telle est la seule position qui permettra au malade de revenir à lui, spontanément, dans la plupart des cas.